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地域おこし協力隊 総務省地域力創造アドバイザーに
就任しました！

斉藤　常治
（能代市地域おこし協力隊）

　私は2006年にＩＴベンチャー「学びＩＮＧ株

式会社」を創業し、第17期になります。能代の

協力隊を選んだのは兼業がＯＫだということも

ありました。原則、能代市内の企業や団体の依

頼は地域おこし協力隊の活動、市外は会社とし

てコンサルティングや業務委託で対応してきま

した。これらすべての活動を総合的に総務省に

評価されました。この「地域力創造アドバイザー」

の申請にご助力いただいた能代市や秋田県

の関係者の方々に、この場を借りてお礼申し上

げます。

２　鉄道ツーリズムへの取り組み
　私が重点的に活動してきた内容は「鉄道ツー

リズム」、「オンライン＆オフライン現地ツアー

の造成」、「地元住民のガイド育成」の３点です。

　私の活動期間は丸ごと、新型コロナウイルス

に翻弄された3年でした。

　このことが、Ｚｏｏｍを使ったオンライン（体

験）ツアーの企画力を育て、他の方にお伝えで

きるノウハウを身につけることができました。

　2021年１月から始めた「五能線のオンライン

ツアー」は、これまで約300名の参加がありま

す。その何人かは、実際に、能代や五能線に来

てくださいました。

　2022年12月には、大手旅行会社２社を通じ

て、数千円相当の能代の特選品をつけて、計約

80名に参加してもらいました（うち約60名は

知的障害者施設の貸切です）。

１　お礼とご報告
　能代市地域おこし協力隊観光担当の斉藤常治

です。早いもので３年任期の2023年６月末まで

あと少しとなりました。

　冒頭にお礼とご報告です。令和５年度から私

は「地域力創造アドバイザー」に就任いたしま

した。この制度は2008年に創設され、毎年各都

道府県から１名の推薦を受け、総務省の審査で

選ばれます。

　地域独自の魅力や価値の向上に取り組みたい

自治体から招聘を受け、その経費（年間560万

円、最大３年間）を総務省が全額支援する制度

です。現在まで約500人の「地域力創造アドバ

イザー」が生まれています。

（総務省ＨＰより）
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　思い起こせば『五能線物語「奇跡のローカル

線」を生んだ最強の現場力』という書籍に出会っ

てなければ、能代に来る決断はしなかったかも

しれません。

　2021年７月には「五能線起点まち能代」サイ

トを作り、そのシンボルの「能五ロゴ」を作り

ました。「七座ハチローくん」、「恋文たつこちゃん」

のオリジナルキャラクターと共に、缶バッジや、

日付入り特製スタンプを押印できる「五能線

乗車記念杉コースター」を企画し、能代観光

協会（能代駅構内）や「リゾートしらかみ」

のふれあい販売などで車内販売をしています。

　私は、任期中にできるだけ無形の資産を残し

たいと活動してきました。「能代をマルっとロ

ゴ」、「五能線起点のまち能代」、「七座ハチロー

くん」、「恋文たつこちゃん」のデザインは誰で

も「五能線起点のまち能代」サイトから、デー

タをダウンロードして自由に使えます（商用利

用は、能代の企業や能代市民だけとなります）。

　また、「第19回あきたふるさと手作りＣＭ大

賞」の動画づくりでは、東能代駅構内や「リゾー

トしらかみ」の車両の撮影に加え、「リゾート

しらかみ３兄弟」の歌をＢＧＭに使うこともで

きました。これらが実現できたことは、東能代

駅長の格別なご配慮によるものです。

３　体験ツアー造成と地元住民ガイド育成
　2020年に着任してすぐ、能代山本地区の観光

関係者向けに数回、セミナーを行い、いくつか

のオンライン体験が生まれました。

　一番有名なのは『龍の気が満ちる！パワース

ポットで楽しむ米代川カヌー』です。10月から

５月までの半年間、冬期でもできる「オンライン

カヌー体験」は、最初の１年で約50人が参加

しました。

　このツアーを通じてオンライン会議Ｚｏｏｍ

の認知度が上がり、梅内地区のＰＲや他地域と
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（五能線オンラインセミナー）

（オンラインツアーの特選品）

（五能線乗車記念杉コースターと缶バッジ）

（あきたふるさと手作りＣＭ大賞）
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のコミュニケーションに積極的に使われるよう

になりました。

　また、秋田県観光連盟、秋田県農山村振興課／

秋田花まるっグリーン・ツーリズム推進協議会

からの委託で、のべ25回の体験コンテンツ造

成や、地元ガイド育成のセミナー、講習会を実

施しました。「県北（能代市/大館市/北秋田市）」、

「県央（五城目町/由利本荘市）」、「県南（仙北

市/横手市）」にオンライン＆オフライン（現地）

ツアーのガイドを発掘・育成・伴走支援してき

ました。

４　これから
　ラスト１年を切ったところで、観光系で活動

していた私にはあまりご縁がなかった団体から

ご相談がありました。

　その一つが「能代高校探究活動」のお手伝い

です。ツーリズムに関する講演と、約半年間、

フィールドワークのアドバイスをしました。

　最終報告会では、高校生のプランに、強調し

てきた「ストーリー」という点がしっかり反映

されていて嬉しかったです。

　二つ目は、今年２月の日本商工会議所青年部

第42回全国大会「美の国あきた大会」での、能

代オンライン分科会のお手伝いです。「絶景堪

能！五能線のオンラインぶらり旅」では、秋田

弁講座や、盛り上げに「能代商工会議所 青年部」

の皆様に多大なるご協力をいただきました。

　もう少し五能線を楽しみたかったのですが、

登記や諸条件の関係で『自宅兼事務所』のある

千葉県成田市に戻ることになりました。今後と

も本県各市町村において観光振興等のプロジェ

クトを立ち上げる際には、「地域力創造アドバイ

ザー」制度を活用して、私にお声がけくだされ

ば幸いです。

　最後に、これほど自由に活動できたことは、

能代市観光振興課や能代観光協会のご理解と、

陰での援護射撃のおかげです。本当にありがと

うございました。約３年間、お世話になった能

代に心から「あぃぃ〜どっすがぁぁ〜」！

（主な育成ガイドと体験ツアー） （能代オンライン分科会）

（能代高校での講演風景）


